

Lancement de la 23^e édition de la SQRD

Devenons adeptes du réemploi !

MONTREAL, le 20 oct. 2023 - Zéro déchet Québec, une initiative du Front commun québécois pour une gestion écologique des déchets, est fier de lancer la 23^e édition de la Semaine québécoise de réduction des déchets (SQRD). La SQRD, appuyée pour une 5^e année par son porte-parole Jean-François Breau, est un événement national qui sensibilise et encourage chaque citoyen·ne à réduire ses déchets à la source et à consommer de façon plus responsable.

Cette année, à partir du 20 octobre, la SQRD prendra son envol partout au Québec pour nous inspirer à *partager, réutiliser et réparer*. Il existe une panoplie de possibilités pour réduire notre consommation. Nous pouvons partager avec notre communauté les objets qui nous servent à l'occasion, participer à des ateliers de réparation dans notre quartier, prendre l'habitude de visiter les friperies et ressourceries plutôt que d'avoir le réflexe de toujours acheter des biens neufs. Nous pouvons même faire des échanges de services avec notre communauté, et ainsi partager notre savoir-faire. En participant à cet effort d'augmenter le réemploi, nous créons de plus en plus de liens avec notre voisinage et augmentons notre réseau de partage.

Les outils à votre disposition :

Pour nous aider dans nos efforts pour *partager, réutiliser et réparer*, la SQRD propose des outils pratiques à découvrir :

- Des [fiches pédagogiques](#) pour les élèves du primaire et secondaire ;
- L'application [Projet Z](#), offre des défis de réduction et la possibilité de les relever en groupe pour plus de plaisir et d'impact ;
- Le [Code Z](#), une charte d'engagements zéro déchet, pour les citoyen·ne-s, les entreprises, les municipalités et les écoles ;
- Notre site web, www.sqrd.org, où nous proposerons des défis du réemploi, pour les citoyens, écoles, municipalités et entreprises.

Retour de la bourse Michel Séguin :

Les écoles primaires et secondaires qui participent courent la chance de gagner la Bourse Michel Séguin, d'un montant de 1000\$. Elle sera offerte en décembre à l'école primaire ou secondaire qui se sera le plus démarquée par un projet de réduction à la source. Trouvez les détails au sqrd.org/concours2023.

Rappelons que cette 23^e édition de la SQRD est notamment rendue possible grâce au soutien de ses partenaires, que sont la Ville de Montréal, la Communauté métropolitaine de Montréal et Cascades.

Citation :

« Nous pouvons réutiliser, réparer, partager et mettre en commun nos biens pour changer notre façon de consommer. C'est en adoptant ces habitudes que nous pourrions réduire notre consommation de ressources naturelles et aspirer à un Québec sans gaspillage. »

Karel Ménard, directeur général du FCQGED et porte-parole de Zéro déchet Québec

Faits saillants :

- Au Québec, nous générons collectivement environ 20 tonnes de matières résiduelles à la minute (ceci inclut les matières éliminées, recyclées, compostées et valorisées).
- En 2018, 52 % des matières recyclables générées dans le secteur résidentiel ont été acheminées à des fins de recyclage.
- Au cours de la dernière décennie, les quantités de textiles éliminées ont augmenté de plus de 80 %. Il y a assez de vêtements sur terre en ce moment pour nous vêtir jusqu'en 2100.
- Selon une [étude d'Équiterre](#) sur l'accès à la réparabilité, seulement 19% des répondants ayant eu un bris d'un appareil électroménager ou électronique dans les 2 années précédant l'étude l'ont fait réparer.
- En 2021, la quantité de matières éliminées par habitant au Québec était de 716 kg, en comparaison à 707 kg en 2020.

-30-



Zéro déchet Québec est une initiative du Front commun québécois pour une gestion écologique des déchets (FCQGED). Elle est vouée à mettre en œuvre des actions concrètes d'information, de sensibilisation et d'éducation axées sur la réduction à la source.

SOURCE : Zéro déchet Québec

Contact : Katrine Roy – info@sqrd.org 514-396-2686 poste 702

Partenaires de la SQRD

